

## List of Publications

Thomas Hinz

(March 2017)

### Books/Pp. in edited books

Auspurg, Katrin, and Thomas Hinz. 2015. *Factorial Survey Experiments*. [Series: *Quantitative Applications in the Social Sciences No. 175*]. Thousand Oaks CA: Sage.

Abraham, Martin, and Thomas Hinz. 2008. *Arbeitsmarktsoziologie. Probleme, Theorien und empirische Befunde*. 2<sup>nd</sup> ed. Wiesbaden: Verlag Sozialwissenschaften.

Findeisen, Ina, Katrin Auspurg, and Thomas Hinz. 2008. *Wissenschaftlerinnen in der DFG. Förderprogramme, Förderchancen und Funktionen (1991-2004)*. Weinheim/New York: Wiley.

Allmendinger, Jutta, and Thomas Hinz, eds. 2002. *Organisationssoziologie. Sonderheft der Kölner Zeitschrift für Soziologie und Sozialpsychologie*. Wiesbaden: Westdeutscher Verlag.

Hinz, Thomas. 1998. *Betriebsgründungen in Ostdeutschland*. Berlin: Edition Sigma.

### Journal articles

Auspurg, Katrin, Thomas Hinz, and Carsten Sauer. 2017. "Why Should Women Get Less? Evidence on the Gender Pay Gap from Multifactorial Survey Experiments." *American Sociological Review* (82): 179-210. (online first: DOI: 10.11177/0003122416683393).

Auspurg, Katrin, Thomas Hinz, and Laura Schmid. 2017. "Contexts and Conditions of Ethnic Discrimination: Evidence from a Field Experiment in a German Housing Market." *Journal of Housing Economics* (35): 26-36. (online first: <http://dx.doi.org/10.1016/j.jhe.2017.01.003>).

Auspurg, Katrin, Andreas Diekmann, Thomas Hinz, and Matthias Näf. 2015. "Das Forschungsrating des Wissenschaftsrats für die Soziologie in Deutschland revisited." *Soziale Welt* (66): 177-191.

Auspurg, Katrin, Thomas Hinz, and Andreas Schneck. 2014. "Ausmaß und Risikofaktoren des Publication Bias in der deutschen Soziologie." *Kölner Zeitschrift für Soziologie und Sozialpsychologie* (66): 549-573.

Auspurg, Katrin, Corinna Frodermann, and Thomas Hinz. 2014. "Berufliche Umzugsentscheidungen in Partnerschaften. Eine experimentelle Prüfung von Verhandlungstheorie, Frame Selektion und Low-Cost These" *Kölner Zeitschrift für Soziologie und Sozialpsychologie* (66): 21-50.

Hinz, Thomas, and Tanja Thielemann. 2013. "Studieren mit Migrationshintergrund an einer deutschen Universität: Abiturnote, Bildung der Eltern und subjektiver Studienerfolg." *Soziale Welt* (64): 381-399.

Abraham, Martin, Katrin Auspurg, Sebastian Bähr, Corinna Frodermann, Stephanie Gundert, and Thomas Hinz. 2013. "Unemployment and Willingness to Accept Job Offers. Results from a Factorial Survey Approach." *Journal for Labor Market Research* (46): 283-305.

- Auspurg, Katrin, Ksenija Gatskova, and Thomas Hinz. 2013. "Vorstellungen von Lohn-gerechtigkeit in West- und Ostdeutschland und in der Ukraine." *WSI Mitteilungen* 1/2013: 77-88.
- Auspurg, Katrin, Thomas Hinz, Stefan Liebig, and Carsten Sauer. 2011. "The Application of Factorial Survey in General Population Surveys: The Effects of Respondent Age and Education on Response Times and Response Consistency." *Survey Research Methods* (5): 89-102.
- Auspurg, Katrin, and Thomas Hinz. 2011. "What Fuels Publication Bias? Theoretical and Empirical Analysis of Risk Factors Using the Caliper Test." *Journal of Economics and Statistics* (231, 5/6): 630-660.
- Auspurg, Katrin, and Thomas Hinz. 2011. "Master für Alle? Soziale Auslese durch die neue Studienstruktur?" *Soziale Welt* (62): 75-99.
- Auspurg, Katrin, and Thomas Hinz. 2011. "Gruppenvergleiche bei Regressionen mit binären abhängigen Variablen – Probleme und Fehleinschätzungen am Beispiel von Bildungschancen im Kohortenverlauf." *Zeitschrift für Soziologie* (40): 62-73.
- Abraham, Martin, Katrin Auspurg, and Thomas Hinz. 2010. "Migration Decisions Within Dual-Earner Partnerships: A Test of Bargaining Theory." *Journal of Marriage and the Family* (72): 876-892.
- Hinz, Thomas, and Simone Wagner. 2010. "Die Diffusion einer sozialen Bewegung. Lokale Austauschnetzwerke in Deutschland." *Zeitschrift für Soziologie* (39): 60-80.
- Gartner, Hermann, and Thomas Hinz. 2009. "Geschlechtsspezifische Lohnungleichheit in Betrieben, Berufen und Jobzellen (1993-2006)." *Berliner Journal für Soziologie* (19): 557-575.
- Auspurg, Katrin, Jürgen Güdler, and Thomas Hinz. 2009. "Gespensterdebatte oder was ist soziologische Aufklärung?" *Kölner Zeitschrift für Soziologie und Sozialpsychologie* (61): 469-474.
- Auspurg, Katrin, Thomas Hinz, and Stefan Liebig. 2009. "Komplexität von Vignetten, Lerneffekte und Plausibilität im Faktoriellen Survey." *Methoden, Daten, Analysen* (3): 54-96.
- Auspurg, Katrin, Jürgen Güdler, and Thomas Hinz. 2008. "Herausbildung einer akademischen Elite? Zum Einfluss der Größe und Reputation von Universitäten auf Forschungsförderung." *Kölner Zeitschrift für Soziologie und Sozialpsychologie* (60): 653-685.
- Wöhler, Thomas, and Thomas Hinz. 2007. "Egozentrierte Diskussionsnetzwerke in den USA und Deutschland." *Kölner Zeitschrift für Soziologie und Sozialpsychologie* (Sonderheft 47 Sozialkapital): 91-112.
- Hinz, Thomas, and Simone Wagner. 2006. "Gib und Nimm. Lokale Austauschnetzwerke zwischen sozialer Bewegung und Marktergänzung." *Soziale Welt* (57): 65-82.
- Hinz, Thomas, and Hermann Gartner. 2005. "Geschlechtsspezifische Lohnunterschiede in Branchen, Berufen und Betrieben." *Zeitschrift für Soziologie* (34): 22-39.
- Allmendinger, Jutta, and Thomas Hinz. 2002. "Programmierte (Un-)gleichheit? Geschlechtsspezifische Chancen bei der Bewilligung von Forschungsanträgen." *Zeitschrift für Soziologie* (31): 275-293.
- Allmendinger, Jutta, and Thomas Hinz. 2002. "Die Verteilung wissenschaftlicher Güter. Publikationen, Projekte und Professuren zwischen Bewerbung und Bewilligung." *Zeitschrift für Frauenforschung und Geschlechterstudien* (20): 18-29.

Hinz, Thomas, and Thomas Schübel. 2001. "Geschlechtersegregation in deutschen Betrieben." *Mitteilungen aus der Arbeitsmarkt- und Berufsforschung* (34): 286-310.

Achatz, Juliane, and Thomas Hinz. 2001. "Wandel einer Wissenschaftsorganisation und die Integration von Frauen." *Zeitschrift für Soziologie* (30): 323-340.

Brüderl, Josef, Thomas Hinz, and Rolf Ziegler. 2001. "Micro Data on Entrepreneurship. The Munich and the Leipzig Founder Studies." *Schmollers Jahrbuch – Zeitschrift für Wirtschafts- und Sozialwissenschaften* (121): 435-442.

Hinz, Thomas. 2000. "Good Times, Bad Times? Periods of Market Entry and Survival Chances of Newly Founded Businesses." *International Journal of Sociology* (30): 28-58.

Hinz, Thomas, and Rolf Ziegler. 1999. "Gründungsmotive und Unternehmenserfolg." *Mitteilungen aus der Arbeitsmarkt- und Berufsforschung* (32): 423-433.

Hinz, Thomas, and Monika Jungbauer-Gans. 1999. "Starting a business after unemployment: characteristics and chances of success (empirical evidence from a regional German labour market)." *Entrepreneurship and Regional Development* (11): 317-333.

#### **Articles in Pp. in edited volumes**

Hinz, Thomas, and Ben Jann. 2016. "Research Question and Design for Survey Research." Pp. 105-21 in *The SAGE Handbook of Survey Methodology*, edited by C. Wolf, D. Joye, T. Smith, and Y.-C. Fu. London: Sage.

Auspurg, Katrin, and Thomas Hinz. 2016. "Diskriminierung auf dem Wohnungsmarkt." Pp. 1-20 in *Handbuch Diskriminierung*, edited by A. Scherr, A. El-Mafaalani, and E. Gökçen Yüksel. Wiesbaden: Springer Fachmedien

Auspurg, Katrin, Thomas Hinz, Stefan Liebig, and Carsten Sauer. 2015. "The Factorial Survey as a Method for Measuring Sensitive Issues." Pp. 137-149 in *Improving Survey Methods. Lessons from Recent Research*, edited by U. Engel, B. Jann, P. Lynn, A. Scherpenzeel, and P. Sturgis. New York/London: Routledge

Abraham, Martin, Katrin Auspurg, and Thomas Hinz. 2015. "Räumliche Mobilität in Doppelverdiener Partnerschaften. Ein Faktorielles Survey Experiment." Pp. 335-256 in *Experimente in den Sozialwissenschaften. Sonderband der Sozialen Welt 22*, edited by M. Keuschnigg, and T. Wolbring. Baden-Baden: Nomos.

Auspurg, Katrin, and Thomas Hinz. 2015. "Multifactorial Experiments in Surveys. Conjoint Analysis, Choice Experiments, Factorial Surveys." Pp. 291-315 in *Experimente in den Sozialwissenschaften. Sonderband der Sozialen Welt 22*, edited by M. Keuschnigg and T. Wolbring. Baden-Baden: Nomos.

Hinz, Thomas. 2014. "Experiment." Pp. 114-188, in *Wörterbuch der Soziologie*, edited by G. Endruweit, G. Trommsdorf, and N. Burzan. Konstanz: UVK.

Amorelli, Eva, Katrin Auspurg, and Thomas Hinz. 2013. "Der Partnerschaftskontext als Bremse? Regionale Mobilität von Wissenschaftlerinnen in Doppelkarrierepaaren." Pp. 144-164 in *Paare und Ungleichheit(en). Sonderheft 2 der Zeitschrift Gender*, edited by A. Rusconi, C. Wimbauer, M. Motakef, B. Kortendiek, and P. Berger. Opladen: Budrich.

Auspurg, Katrin, and Thomas Hinz. 2010. "Geschlechtsbezogene Diskriminierung bei der Entlohnung." Pp. 135-149, in *Diskriminierung. Grundlagen und Forschungsergebnisse*, edited by U. Hormel, and A. Scherr. Wiesbaden: VS Verlag.

Auspurg, Katrin, Ina Findeisen, and Thomas Hinz. 2010. "Konkurrenz oder Sichtbarkeit? Geschlechtsspezifische Förderchancen in der Deutschen Forschungsgemeinschaft." Pp. 203-220 in *Forschungsförderung in wissenschaftlichen Laufbahnen –Zugang, Erfolg, Bedeutung und Wirkung aus Geschlechterperspektive*, edited by R. Leemann, and H. Stutz. Zürich: Ruegger.

Auspurg, Katrin, Thomas Hinz, and Eva Maaß. 2010. "Räumliche und institutionelle Koordination von Doppelkarrieren in der Wissenschaft – Eine Forschungsskizze." Pp. 57-74 in *Dual Career Couples in Theorie und Praxis*, edited by J. Funk, E. Gramespacher, and I. Rothäusler. Leverkusen: Barbara Budrich Verlag.

Gartner, Hermann, and Thomas Hinz. 2010. "Geschlechtsspezifische Lohnunterschiede." Pp. 1993-2006 in *Unsichere Zeiten. Herausforderungen gesellschaftlicher Transformationen. Verhandlungen des 34. Kongresses der Deutschen Gesellschaft für Soziologie in Jena 2008*, edited by H.-G. Soeffner. Wiesbaden: VS Verlag.

Auspurg, Katrin, Thomas Hinz, Stefan Liebig, and Carsten Sauer. 2010. "Wie unplausibel darf es sein? Der Einfluss von Designvariablen auf das Antwortverhalten in Faktoriellen Surveys." in *Unsichere Zeiten. Herausforderungen gesellschaftlicher Transformationen. Verhandlungen des 34. Kongresses der Deutschen Gesellschaft für Soziologie in Jena 2008*, edited by H.-G. Soeffner. Wiesbaden: VS Verlag.

Allmendinger, Jutta, and Thomas Hinz. 2009. "Occupational Life Courses in Comparative Perspective: West Germany, Great Britain, and Sweden." Pp. 234-251 in *The Life Course Reader. Individuals and Societies Across Time*, edited by W. Heinz, J. Huinink, and A. Weymann. Frankfurt a.M.: Campus.

Hinz, Thomas. 2009. "Mehrebenenanalyse." Pp. 648-667 in *Handbuch der Organisationsforschung. Quantitative und qualitative Methoden*, edited by S. Kühl, P. Strodtholz, A. Taffertshofer. Wiesbaden: VS Sozialwissenschaften.

Abraham, Martin, Katrin Auspurg, and Thomas Hinz. 2009. "Vignettenbefragungen mit Paaren. Eine methodische Erweiterung des üblichen Designs." Pp. 179-210 in *Klein, aber fein! Eine Sammlung quantitativer Studien mit kleinen Fallzahlen*, edited by P. Kriwy, and C. Gross. Wiesbaden: VS Verlag.

Ganser, Christian, and Thomas Hinz. 2007. "Überforderung und abweichendes Verhalten in beruflichen Schulen." Pp. 37-57 in *Bildung, Arbeit und Identität im Jugendalter*, edited by H. Kahlert, and J. Mansel. München: Juventa.

Allmendinger, Jutta, and Thomas Hinz. 2007. "Geschlechtersegregation in Organisationen und die Lohndifferenz zwischen Männern und Frauen." Pp. 172-188 in *Erosion oder Reproduktion geschlechtlicher Differenzierungen? Widersprüchliche Entwicklungen in professionalisierten Berufsfeldern und Organisationen*, edited by R. Gildemeister, and A. Wetterer. Münster: Westfälisches Dampfboot.

Groß, Jochen, and Thomas Hinz. 2006. "Schulempfehlung und Leseleistung in Abhängigkeit von Bildungsherkunft und kulturellem Kapital." Pp. 199-225 in *Soziale Ungleichheit im Bildungssystem. Eine empirisch-theoretische Bestandsaufnahme*, edited by W. Georg. Konstanz: UVK.

Abraham, Martin, and Thomas Hinz. 2005. "Wozu Arbeitsmarktsoziologie?" Pp. 11-16 in *Arbeitsmarktsoziologie*, edited by M. Abraham, and T. Hinz. Wiesbaden: VS Sozialwissenschaften.

- Abraham, Martin, and Thomas Hinz. 2005. "Theorien des Arbeitsmarkts. Ein Überblick." Pp. 17-68 in *Arbeitsmarktsoziologie*, edited by M. Abraham, and T. Hinz. Wiesbaden: VS Sozialwissenschaften.
- Hinz, Thomas, and Sonja Pointner. 2005. "Mobilität im Arbeitsmarkt." Pp. 99-132 in *Arbeitsmarktsoziologie*, edited by M. Abraham, and T. Hinz. Wiesbaden: VS Sozialwissenschaften.
- Hinz, Thomas. 2005. "Mehrebenenanalyse in der Organisationsforschung." Pp. 361-385 in *Handbuch der quantitativen Organisationsforschung*, edited by S. Kühl, and P. Strodtholz. Wiesbaden: VS Sozialwissenschaften.
- Hinz, Thomas. 2004. "Geschlechtersegregation und Rational Choice." Pp. 231-246 in *Rational Choice Theorie in den Sozialwissenschaften*, edited by A. Diekmann, and T. Voss. München: Oldenbourg (Scientia Nova).
- Hinz, Thomas, Monika Jungbauer-Gans, and Peter Kriwy. 2003. "Reputation und Soziale Netzwerke in der Filmindustrie." Pp. 143-164 in *Jahrbuch Entrepreneurship 2003/04 Gründungsforschung und Gründungsmanagement*, edited by A.-K. Achleitner, H. Klandt, L. Koch, and K.-I. Voigt. Berlin, Heidelberg: Springer.
- Allmendinger, Jutta, and Thomas Hinz. 2002. "Perspektiven der Organisationssoziologie." Pp. 9-28 in *Organisationssoziologie [Sonderheft der Kölner Zeitschrift für Soziologie und Sozialpsychologie]*, edited by J. Allmendinger, and T. Hinz. Wiesbaden: Westdeutscher Verlag.
- Hinz, Thomas, and Rolf Ziegler. 2001. "Employment Effects of Newly Founded Businesses in East Germany." Pp. 103-124 in *Employment Policy in Transition. The Lessons German Integration for the Labor Market*, edited by R. T. Riphahn, D. J. Snower, K. F. Zimmermann. Berlin, Heidelberg: Springer.
- Hinz, Thomas, and Rolf Ziegler. 2000. "Ostdeutsche Gründerzeiten revisited. Eine Bilanz 10 Jahre nach dem Fall der Mauer." Pp. 237-250 in *Der Wandel nach der Wende*, edited by H. Esser. Wiesbaden: Westdeutscher Verlag.
- Hinz, Thomas. 2000. "Die Altersstruktur von Forschungsorganisationen und die Beschäftigung von Frauen." Pp. 191-208 in *Generationenaustausch im Unternehmen*, edited by R. George, and O. Struck. München und Mering: Rainer Hampp.
- Hinz, Thomas. 2000. "Sind Studierende in Deutschland bereit für die berufliche Selbständigkeit?" Pp. 51-57 in *G-Forum 1999. Dokumentation des 3. Forums Gründungsforschung*, edited by H. Klandt, K. Nathusius, N. Szyperski, and A. H. Heil. Lohmar/Köln: Josef Eul.
- Achatz, Juliane, Thomas Hinz, Patricia Pfeil, and Jutta Allmendinger. 1999. "Zur Integration von Frauen in die Fraunhofer-Gesellschaft, Pp. 486-498 in *Grenzenlose Gesellschaft? Band II/1*, edited by H. Schwengel. Pfaffenweiler: Centaurus Verlagsgesellschaft.
- Hinz, Thomas, and Steffen Wilsdorf. 1999. "Das Scheitern von Betriebsgründungen in den neuen Ländern." Pp. 263-281 in *Eine neue Gründerzeit? Die Wiederentdeckung kleiner Unternehmen in Theorie und Praxis*, edited by D. Bögenhold, and D. Schmidt. Amsterdam: Fakultas.
- Hinz, Thomas. 1999. "Vocational Training and Job Mobility in Comparative Perspective, Pp. 159-188 in *The German Skills Machine. Sustaining Comparative Advantage in a Global Economy*, edited by P. D. Culpepper, and D. Finegold. New York: Berghahn Books [seit 2001 auch als Paper-back].
- Allmendinger, Jutta, and Thomas Hinz. 1998. "Occupational Life Courses in Comparative Perspective: West Germany, Great Britain, and Sweden." Pp. 63-84 in *The Dynamics of Modern Society. Policy, Poverty, and Welfare*, edited by L. Leisering, and R. Walker. Bristol: Policy Press.

Hinz, Thomas, and Rolf Ziegler. 1998. "Handwerksgründungen in den neuen Bundesländern. Kleine Säulen der Stabilität)." Pp. 180-198 in *Unternehmenslandschaft Ostdeutschland*, edited by J. Schmude. Heidelberg: Physica.

Hinz, Thomas, Steffen H. Wilsdorf, and Rolf Ziegler. 1997. "Beschäftigungsentwicklung in ostdeutschen Betriebsgründungen - Analysen mit den Paneldaten der Leipziger Gründerstudie Pp. 189-203 in *Die Nachfrageseite des Arbeitsmarktes. Ergebnisse aus Analysen mit deutschen Firmenpaneldaten. Beiträge zur Arbeitsmarkt- und Berufsforschung (BeitrAB 204)*, edited by J. Kühl, M. Lahner, and J. Wagner. Nürnberg: IAB.

Allmendinger, Jutta, and Thomas Hinz. 1997. "Mobilität und Lebensverlauf: Deutschland, Großbritannien und Schweden im Vergleich." Pp. 247-285 in *Westeuropäische Gesellschaften im Vergleich*, edited by S. Hradil, and S. Immerfall. Opladen: Leske und Budrich.

Hinz, Thomas. 1997. "Neugründungen von kleingewerblichen und mittelständischen Betrieben. Vergleichende Analysen aus Ost- und Westdeutschland." Pp. 357-409 in *Kleinbetriebe in den neuen Bundesländern*, edited by M. Brussig, K. Lohr, K. Semlinger, A. Sorge, and U. Strohwald. Opladen: Leske und Budrich.

Hinz, Thomas, and Rolf Ziegler. 1996. "Businesses Founded in East Germany: Economic Activity and Capital Investment." Pp. 233-252 in *The Economic Impact of New Firms in Post-Socialist Countries: Bottom-Up Transformation in Eastern Europe*, edited by H. Brezinski, and M. Fritsch. London: Edward Elgar Publishers.

Bühler, Christoph, and Thomas Hinz. 1996. "Überlebens- und Wachstumschancen neugegründeter Betriebe in der Region Leipzig." Pp. 125-145 in *Prozesse der Neugründung von Betrieben in Ostdeutschland [Reihe: Rostocker Beiträge zur Regional- und Strukturforschung]*, edited by P. Preisendörfer. Rostock: Wirtschafts- und Sozialwissenschaftliche Fakultät.

Hinz, Thomas. 1996. "Existenzgründungen in Ostdeutschland: Ein erfolgreicher Weg aus der Arbeitslosigkeit?" Pp. 111-133 in *Zwischenbilanz der Wiedervereinigung*, edited by M. Diewald, and K.-U. Mayer. Opladen: Leske und Budrich.

Hinz, Thomas, Peter Preisendörfer, and Rolf Ziegler. 1995. "Die Rolle von Kleinbetrieben bei der Schaffung von Arbeitsplätzen in den neuen Bundesländern." Pp. 265-290 in *Fünf Jahre danach. Zur Entwicklung von Arbeitsmarkt und Sozialstruktur im vereinten Deutschland*, edited by H.-J. Andreß. Berlin: DeGruyter.

Hinz, Thomas. 1995. "Zwänge und Chancen – Zur Konstitution beruflicher Selbständigkeit in den neuen Bundesländern." Pp. 253-276 in *Sozialstruktur und Lebenslauf*, edited by P. A. Berger, and P. Sopp. Opladen: Leske und Budrich.

Hinz, Thomas, and Rolf Ziegler. 1994. "Neugegründete Betriebe in Ostdeutschland: Wirtschaftliche Aktivität und investiertes Kapital." Pp. 114-145 in *Potentiale für einen „Aufschwung Ost“ - Wirtschaftsentwicklung und Innovationstransfer in den Neuen Bundesländern*, edited by M. Fritsch. Berlin: Sigma.

Hinz, Thomas. 1994. "Ost-West-Netzwerke: Neugründungen in Ostdeutschland und ihre Beziehungen in die alten Bundesländer." Pp. 180-194 in *Neue Unternehmen. Interdisziplinäre Beiträge zur Gründungsforschung (Band 108 der Reihe „Wirtschaftswissenschaftliche Beiträge“)*, edited by J. Schmude. Heidelberg: Physica.

Hinz, Thomas. 1993. "Regionale Aspekte der Konstituierung von kleingewerblichen und mittelständischen Betrieben im Raum Leipzig." Pp. 55-83 in *Regionen unter Anpassungsdruck - Zu den*

*Schwerpunkten regionalen Handlungsbedarfs (Reihe Probleme der Einheit Band 13)*, edited by W. Pfeiffer. Marburg: Metropolis Verlag (auszugsweise veröffentlicht in: Leipziger Wirtschaft, Informationen für die Mitglieder der IHK zu Leipzig 11/93: 12-19; und in: Industrie- und Handelskammer zu Leipzig (1994): Jahresbericht 1993/94, 22-29).

Hinz, Thomas, and Rolf Ziegler. 1992. "Interesse und Bereitschaft zu beruflicher Selbständigkeit in Ost- und Westdeutschland." Pp. 83-108 in *Blickpunkt Gesellschaft 2 - Einstellungen und Verhalten der Bundesbürger in Ost und West*, edited by P. Ph. Mohler, and W. Bandilla. Opladen: Westdeutscher Verlag.

### **Research/policy reports (in German, for city councils/state administration)**

Hinz, Thomas, Jasmin Meyer, Konstantin Mozer, and Sandra Walzenbach. 2016. *Lebendige Nachbarschaften und Lebenszufriedenheit*. Ergebnisse der Konstanzer Bürgerbefragung 2015 (8.Welle). Statistik Bericht 1/2016. Stadt Konstanz.

Hinz, Thomas, Konstantin Mozer, and Sandra Walzenbach. 2015. *Kommune und Bürger im Dialog und Lebenszufriedenheit*. Ergebnisse der Konstanzer Bürgerbefragung 2014 (7.Welle). Statistik Bericht 2/2015. Stadt Konstanz.

Diehl, Claudia, Patrick Fick, Thomas Hinz, and Thomas Wöhler. 2015. *Integration gelungen? Die fünf größten Zuwanderergruppen in Baden-Württemberg im Generationenvergleich*. Ergebnisse einer Mehrthemenbefragung im Auftrag des Ministeriums für Integration Baden-Württemberg. Stuttgart.

Hinz, Thomas, Konstantin Mozer, and Sandra Walzenbach. 2014. *Politische Beteiligung, Konziljubiläum und Lebenszufriedenheit*. Ergebnisse der Konstanzer Bürgerbefragung 2013 (6.Welle). Statistik Bericht 2/2014. Stadt Konstanz.

Hinz, Thomas, Konstantin Mozer, Anja Joos, and Sandra Walzenbach. 2013. *Zusammenleben der Generationen und Lebenszufriedenheit*. Ergebnisse der Konstanzer Bürgerbefragung 2012 (5.Welle). Statistik Bericht 4/2013. Stadt Konstanz.

Hinz, Thomas, Anja Joos, and Katharina Schleicher. 2012. *Bildung und Lebenszufriedenheit*. Ergebnisse der Konstanzer Bürgerbefragung 2011 (4.Welle). Statistik Bericht 5/2012. Stadt Konstanz.

Findeisen, Ina, and Thomas Hinz. 2011. *Nutzung kultureller Einrichtungen und Lebenszufriedenheit*. Ergebnisse der Konstanzer Bürgerbefragung Sommer 2010 (3.Welle). Statistik Bericht 1/2011. Stadt Konstanz.

Findeisen, Ina, Thomas Hinz, and Elisa Szulganik. 2010. *Jahr der Wissenschaft „Grenzenlos Denken“*. Online Bürgerbefragungen – Vergleich Dezember 2008 und Januar 2010. Statistik Bericht 4/2010. Stadt Konstanz.

Findeisen, Ina, Thomas Hinz, and Elisa Szulganik. 2009. *Ehrenamt, Netzwerke und Lebenszufriedenheit in Konstanz*. Ergebnisse der Konstanzer Bürgerbefragung Sommer 2009 (2.Welle). Statistik Bericht 3/2009. Stadt Konstanz.

Findeisen, Ina, Thomas Hinz, and Elisa Szulganik. 2009. *Wissenschaftsjahr 2009*. Konstanzer Bürgerbefragung Online. Winter 2008/2009. Statistik Bericht 2/2009. Stadt Konstanz.

Findeisen, Ina, Thomas Hinz, and Elisa Szulganik. 2008. *Lebenszufriedenheit in Konstanz*. Ergebnisse der Konstanzer Bürgerbefragung Sommer 2008 (1.Welle). Statistik Bericht 3/2008. Stadt Konstanz.

Groß, Jochen, and Thomas Hinz. 2008. *Einfluss sozialer Herkunft und des Migrationshintergrundes auf Bildungskompetenzen von Schülerinnen und Schülern in Bayern* (Universität Konstanz, LMU München, Expertise im Auftrag der Landtagsfraktion der GRÜNEN im Bayerischen Landtag).

Ganser, Christian, Thomas Hinz, Roxana Mircea, and Anne Wittenberg. 2005. *Problemlagen beruflicher Schulen*. Abschlussbericht zur Evaluation von Schulsozialarbeit an beruflichen Schulen in München. Landeshauptstadt München/Institut für Soziologie LMU München.

Groß, Jochen, Thomas Hinz, and Frithjof Zerger. 2004. *Neuere Daten und Analysen zur Bildungsarmut in Bayern*. Institut für Soziologie, LMU München, Expertise im Auftrag der Landtagsfraktion der GRÜNEN im Bayerischen Landtag.

Glück, Timea, Thomas Hinz, and Sonja Pointner. 2001. *Gewalt an Münchner Berufsschulen. Verhaltensweisen von Schülerinnen und Schülern im Bereich sozialpädagogisch relevanter Themen*. Landeshauptstadt München.

Allmendinger, Jutta, and Thomas Hinz. 1999. "Der Lebenslagenansatz: Darstellung, sozialpolitische Bedeutung und Nutzung im Bericht zur sozialen Lage in Bayern." Pp. 15-28 in *Bericht zur sozialen Lage – Material- und Analyseband der wissenschaftlichen Projektgruppe*. München: Bayerisches Staatsministerium für Arbeit und Sozialordnung, Familie, Frauen und Gesundheit.

Allmendinger, Jutta, and Thomas Hinz. 1999. "Bildung." Pp. 237-270 in *Bericht zur sozialen Lage – Material- und Analyseband der wissenschaftlichen Projektgruppe*. München: Bayerisches Staatsministerium für Arbeit und Sozialordnung, Familie, Frauen und Gesundheit.

Allmendinger, Jutta, and Thomas Hinz. 1999. "Frauen, Alleinerziehende, kinderreiche Familien und Kinder." Pp. 431-458 in *Bericht zur sozialen Lage – Material- und Analyseband der wissenschaftlichen Projektgruppe*. München: Bayerisches Staatsministerium für Arbeit und Sozialordnung, Familie, Frauen und Gesundheit.

Hinz, Thomas, Rolf Ziegler, and Werner Fröhlich. 1998. *Überlebenschancen von Existenz-gründungen*. IHK-Spezial. IHK München und Oberbayern.

### Articles in further venues

Hinz, Thomas, and Hans Christian Röhl. 2016. "Geschlechterunterschiede in der Ersten juristischen Prüfung – Befunde und Hypothesen." *JuristenZeitung* 71 (18): 874-880.

Hinz, Thomas, and Hans Christian Röhl. 2016. "Juristische Fakultäten in Baden-Württemberg – Wo studiert man am besten?" *Verwaltungsblätter für Baden-Württemberg* (VBIBW, Heft 1/2016): 20-23.

Hinz, Thomas. 2015. "Weitgehend überraschungsfrei, folgenlos und (so) nicht wiederholbar: Das Forschungsrating der Soziologie in Deutschland." *Bulletin (der Schweizerischen Gesellschaft für Soziologie) Evaluation der Soziologie – Kritik und Perspektiven* (147/148): 16-21.

Hinz, Thomas, Thomas Wöhler, and Markus Freitag. 2014. "Good Neighbors." *German Research* (36): 12-15.

Hinz, Thomas, Thomas Wöhler, and Markus Freitag. 2013. "Auf gute Nachbarschaft" in *DFG forschung* 3/2013, Pp. 20-23. [http://www.dfg.de/sites/flipbook/forschung/for\\_13\\_03/#/22/](http://www.dfg.de/sites/flipbook/forschung/for_13_03/#/22/)

Gartner, Hermann, and Thomas Hinz. 2009. "In Schiefelage – Löhne von Frauen und Männern." *IAB-Forum* 1/2009: 4-9.

Gartner, Hermann, and Thomas Hinz. 2008. "Das Dilemma: Gleiche Ausbildung – ungleicher Lohn: Hochlohnberufe für Männer, Niedriglohnberufe für Frauen?." *BPW-Journal* 1/2008: 8-9.

Auspurg, Katrin, and Thomas Hinz. 2008. "Wer beruft eigentlich Professorinnen? Eine geschlechtsspezifische Analyse von Berufungsverfahren an der Universität Konstanz (2001-2006)." *Forschung und Lehre* (Heft Juni 2008): 378-381.

Hinz, Thomas. 2005. "Wer schließt ab und was kommt danach? Ergebnisse der Münchner Absolventenbefragungen 1978-2000." *Soziologie* (34): 153-165.

Allmendinger, Jutta, and Thomas Hinz. 2000. "Bildung und soziale Chancen." *Megaphon – Zeitschrift des Landesjugendwerks der Arbeiterwohlfahrt Bayern* (Ausgabe 1/2000): 1-6.

Allmendinger, Jutta, and Thomas Hinz. 2000. "Unter 15-jährige leben am häufigsten von der Sozialhilfe – Ergebnisse der sozialwissenschaftlichen Forschung zur sozialen Lage von Kindern und Jugendlichen." *BJR (Bayerischer Jugend Ring)-Jugendnachrichten (Zeitschrift des BJR)* (April 2000): 4-5.

Allmendinger, Jutta, and Thomas Hinz. 1999. "Reformen, Diagnosen und Prognosen: Organisationale Strukturveränderungen und die Stellung von Frauen in Wirtschaft und Wissenschaft." *Tutzingener Blätter. Informationen aus der Evangelischen Akademie Tutzing*. Heft 4/1999: 12-14.

Brüderl, Josef, Thomas Hinz, and Monika Jungbauer-Gans. 1996. "Langfristig erfolgreich: Münchner Soziologinnen und Soziologen auf dem Arbeitsmarkt." *Soziologie* 3/96: 5-23.

Brüderl, Josef, Thomas Hinz, and Monika Jungbauer-Gans. 1995. "Münchner Soziologinnen und Soziologen im Beruf." *Sozialwissenschaften und Berufspraxis* (18): 328-345.

Hinz, Thomas, and Rolf Ziegler. 1995. "Gründerjahre in Ostdeutschland. Die Entstehung neuer Unternehmen in der Region Leipzig." *Einsichten (Forschung an der Ludwig-Maximilians-Universität München)* 1995/2: 42-46.

### **Editorials (in German)**

Hinz, Thomas, Kai-Olaf Maiwald, Jörg Rössel, Hendrik Vollmer, and Theresa Wobbe. 2015. "Editorial." *Zeitschrift für Soziologie* (44): 2-5.

Ayaß, Ruth, Thomas Hinz, Kai-Olaf Maiwald, Jörg Rössel, Wolfgang Ludwig Schneider, and Hendrik Vollmer. 2014. "Editorial." *Zeitschrift für Soziologie* (43): 2-4.

Hinz, Thomas, Regina Riphahn, Markus Trappmann, and Joachim Wolf. 2013. "Special Issue PASS." *Journal for Labor Market Research* (46): 243-244.

Ayaß, Ruth, Thomas Hinz, Jörg Rössel, Wolfgang Ludwig Schneider, and Hendrik Vollmer. 2013. "Editorial." *Zeitschrift für Soziologie* (42): 2-6.

Ayaß, Ruth, Alfons Bora, Thomas Hinz, Jörg Rössel, and Wolfgang Ludwig Schneider. 2012. "Editorial." *Zeitschrift für Soziologie* (41): 2-4.

## Reviews (in German)

- Hinz, Thomas. 2007. "Wider das Gemurmel oder wieder das Gemurmel?" *Soziale Welt* (58): 101-105.
- Hinz, Thomas. 2005. "Hans J. Pongratz: Die Interaktionsordnung von Personalführung. Inszenierungsformen bürokratischer Herrschaft im Führungsalltag." *Kölner Zeitschrift für Soziologie und Sozialpsychologie* (57): 177-179.
- Hinz, Thomas. 2002. "Getrennt vereint. [Beitrag zum KSPW-Symposium]" *Soziologie* 2/2002: 46-49.
- Hinz, Thomas. 2001. "Klaus v. Beyme - Systemwandel in Osteuropa." Pp. 67-68 in *Lexikon der soziologischen Werke*, edited by G. W. Oesterdiekhoff. Wiesbaden: Westdeutscher Verlag.
- Thomas Hinz. 2001. "Peter M. Blau - Inequality and Heterogeneity. A Primitive Theory of Social Structure." Pp. 70-71 in *Lexikon der soziologischen Werke*, edited by G. W. Oesterdiekhoff. Wiesbaden: Westdeutscher Verlag.
- Hinz, Thomas. 1996. "Bereichsrezension: Selbständige Erwerbsarbeit." *Soziologische Revue* (19): 105-111.

## Working Papers

- Auspurg, Katrin, Claudie Diehl, Thomas Hinz. 2015. *One Fits All. Explaining Support for Immigration Control in a Group Comparative Perspective*. GSDS Universität Konstanz.
- Findeisen, Ina, Thomas Hinz, Nina Storfinger, Katrin Auspurg, and Anne Parjaninen. 2010. *Studienverlauf und Verbleib der Bachelorabsolventen der Universität Konstanz* (4. Erhebung). Universität Konstanz.
- Auspurg, Katrin, Holger Bargel, Thomas Hinz, and Anne Parjaninen. 2009. *Studienverlauf und Verbleib der Bachelorabsolventen der Universität Konstanz* (3. Erhebung). Universität Konstanz.
- Hinz, Thomas, Carsten Sauer, Katrin Auspurg, Stefan Liebig, and Jürgen Schupp. 2009. *Die Bewertung von Erwerbseinkommen. Methodenbericht zu einer Vignettenstudie im Rahmen des SOEP-Pretest 2008*. (Universität Konstanz, Universität Bielefeld, Deutsches Institut für Wirtschaftsforschung Berlin) – als SOEP Data Documentation 42 veröffentlicht.
- Hinz, Thomas, and Simone Wagner. 2009. *Transactions in a World Without Monetary Incentives: Social Embeddedness in Local Exchange Systems*. (Universität Konstanz).
- Auspurg, Katrin, Holger Bargel, Thomas Hinz, and Anne Parjaninen. 2008. *Studienverlauf und Verbleib der Bachelorabsolventen der Universität Konstanz* (2. Erhebung). Universität Konstanz.
- Auspurg, Katrin, Ina Findeisen, Thomas Hinz, and Helmut Salewski. 2007. *Studienverlauf und Verbleib der Bachelorabsolventen der Universität Konstanz* (1. Erhebung). Universität Konstanz.
- Findeisen, Ina, Regine Herbrich, Thomas Hinz, Thilo Raufer, and Judith Tonner. 2006. *Soziologiestudium in Konstanz - Studienzufriedenheit und Perspektiven*. Universität Konstanz.
- Hinz, Thomas. 2005. *Together apart? Organizational Sex Segregation in East and West Germany*. Zentrum für quantitative Methoden und Surveyforschung (Universität Konstanz, Arbeitspapier).

Hinz, Thomas. 1998. *A Second Chance for the East German States?* American Institute for Contemporary German Studies, Washington, D.C.

Hinz, Thomas. 1997. *Education, Vocational Training and Job Mobility*. American Institute for Contemporary German Studies, The Johns Hopkins University, Washington DC Policy Papers #2.

Hinz, Thomas. 1994. "Existenzgründungen in den Regionen Leipzig und München - Ausgewählte Ergebnisse." Pp. 61-73 in *Betriebsgründungen in Ostdeutschland - Dokumentation zum Workshop*, edited by J. Fischer, and S. Gensior. Lehrstuhl Industriesoziologie, Technische Universität Cottbus (Zentrum für Technik und Gesellschaft).

Hinz, Thomas, Monika Jungbauer-Gans, and Peter Preisendörfer. 1994. *Entrepreneurship and Social Networks: The Early Success of Business Foundings in East Germany*. Institut für Soziologie der LMU München.

Bühler, Christoph, Thomas Hinz, and Christian Löb. 1994. *Ausgewählte Ergebnisse zur Entwicklung neugegründeter Betriebe in der Region Leipzig*. Institute für Soziologie München und Leipzig. [3. Arbeitsbericht für die an der Befragung beteiligten Gründungspersonen]

Dickwach, Frigga, Thomas Hinz, and Siegfried Siebenhüner. 1994. *Die Startphase neugegründeter Betriebe in der Region Leipzig - Ergebnisse der ersten Befragungswelle*. Institute für Soziologie München und Leipzig. [2. Arbeitsbericht für die an der Befragung beteiligten Gründungspersonen]

Hinz, Thomas, and Siegfried Siebenhüner. 1992. *Betriebliche Neugründungen in der Region Leipzig - Ergebnisse einer schriftlichen Befragung*. Institute für Soziologie München und Leipzig. [1. Arbeitsbericht für die an der Befragung beteiligten Gründungspersonen]